

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

[POLITIQUE FRANÇAISE]

Le 22 juin 2023



Une politique incohérente et anti-sociale

Si Emmanuel Macron fait valser les milliards de dépenses et les promesses, Bruno Le Maire prépare la note et elle est salée pour les droits sociaux et les plus fragiles, à nouveau.

Les Radicaux de Gauche dénoncent la politique d'atteinte systématique à la protection sociale et aux droits des salariés menée par Emmanuel Macron, son gouvernement et sa majorité et appellent les Partis de la Gauche de gouvernement à réfléchir ensemble à des propositions crédibles.

Les Radicaux de Gauche avaient averti que la politique du « quoi qu'il en coûte » de la période COVID, aussi indispensable socialement et économiquement qu'elle était, devrait un jour avoir son pendant en rentrées fiscales. Emmanuel Macron et sa majorité étaient restés délibérément muets sur ce chapitre, d'autant plus qu'ils étaient en période électorale. La guerre en Ukraine, la fragilité des banques américaines, le coût de l'énergie et des matières premières... ont fait bondir l'inflation et remonter les taux d'intérêt des emprunts. Loin de s'en inquiéter, Emmanuel Macron a fait valser les milliards, prolongeant le « quoi qu'il en coûte » sans jamais expliquer avec quel argent il allait financer ses dépenses. D'ailleurs, il a été constant dans son refus de trouver des recettes nouvelles et en continuant de supprimer des impôts. Après la valse des milliards, nous assistons à la valse des promesses, intelligence artificielle, réindustrialisation de la France, Loi de programmation militaire, nouvelles centrales nucléaires, Plan eau... autant de projets qu'il n'aura pas à assumer, puisque, dans 4 ans, il n'est pas rééligible.

Mais, parallèlement, le Ministre de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique, Bruno Le Maire, prépare la note et elle est salée. Déjà la réforme des retraites n'était qu'une manière de faire payer aux salariés cette gabegie de l'argent public. Aujourd'hui Bruno Le Maire annonce 10 milliards d'économies sur le budget national. Il en indique les pistes : diminution des indemnités journalières des arrêts maladie, déremboursement de médicaments, économies dans l'action en faveur du logement, attaques contre la formation des apprentis et des salariés... A chaque fois ce sont les droits sociaux (chômage, santé, logement, formation...) qui en font les frais. A aucun moment, la problématique des recettes supplémentaires par le biais d'impôts ou de taxes n'est abordée.

Les Radicaux de Gauche dénoncent la politique d'atteinte systématique à la protection sociale et aux droits des salariés menée par Emmanuel Macron, son gouvernement et sa majorité.

Les Radicaux de Gauche appellent les Partis de la Gauche de gouvernement à réfléchir ensemble à des propositions crédibles en faveur des services publics de la transition énergétique, de la lutte contre le réchauffement climatique, de la (re)industrialisation, du renforcement de la défense en liaison avec tous nos partenaires de l'Union Européenne.